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Protokoll des Bezirkstages 2023 des Bezirkes Münsterland / Hohe Mark 

Versammlungsort:  Gaststätte „Adolf“, 
    Hauptstraße 38, 46284 Dorsten-Holsterhausen 

Versammlungszeit:  Donnerstag, 25. Mai 2023, 20:00 Uhr bis 22:43 Uhr 
Versammlungsleiter: Frank Determann, TTV Hervest-Dorsten, 1.Vorsitzender 

des Bezirkes Münsterland / Hohe Mark 
und Matthias Tillmann SG Suderwich 

 

TOP 1: Eröffnung der Versammlung und Begrüßung der Teilnehmer/innen 
 

Um 20:15 Uhr eröffnete Frank Determann (1. Vorsitzender des Bezirkes  
Münsterland / Hohe Mark) den Bezirkstag in Dorsten. 

 
 
TOP 2: Feststellung der Zahl der Stimmberechtigten 
 

Benno Oder teilte mit, dass 88 Personen mit 68 Stimmen aus Vereinen 
und Vorstand anwesend sind. 

 
 
TOP 3: Genehmigung des Protokolls der Bezirksversammlung in  

Gründung 2022 
 
Das Protokoll ist mit der Einladung zum Bezirkstag verschickt worden. 
Es lagen keine Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche vor. 
Bei einer Enthaltung wurde das Protokoll genehmigt. 
 
 

TOP 4: Berichte des Vorstandes 
   
  Vorstand Jugend 

Andreas Bortz berichte kurz über den Jugend Bezirkstag der vor dem 
Bezirkstag, an gleicher Stelle, stattgefunden hat. 
Es wurde der Jugendvorstand gewählt und eine Spielordnung  
verabschiedet. Für die Bezirksvorentscheide im Nachwuchsbereich, als 
Qualifikation für die Bezirksmeisterschaften, werden noch 2 Ausrichter  
gesucht. 

   
  Vorstand Finanzen 
  Für das Ressort Finanzen hat Stefan Dettmer noch einen Mitarbeiter 

Gewinnen können, Fabian Kremer. Unter TOP 8 Wahlen wird er noch 
vorgestellt. 
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Vorstand Sport 
David Riethmann sucht für das Ressort Sport auch noch Mitarbeiter. 
 
Sportpolitische Kontakte/Stellvertretender Vorsitzender 
Benno Oder sucht für dieses Ressort auch noch Mitarbeiter, die aus 
ihrem Bereich der Kreisportbünde bzw. Stadtsportbünde kommen 
sollten. 
 
 
TOP 5  Genehmigung der Finanzordnung und der 

Spielordnung 
 
Finanzordnung 
Die bislang von Stefan Dettmer ausgearbeitete Finanzordnung, geht er 
kurz durch und stellt diese zur Abstimmung. 
Die Finanzordnung wird einstimmig beschlossen. 
Damit der Bezirk arbeiten kann schlägt er eine Umlage von 100 Euro pro 
Verein vor. Nach kurzer Diskussion in der Versammlung wird eine 
Umlage von 50 Euro pro Verein für die Saison 2023/2024 von der 
Versammlung beschlossen. Die Umlage wird jedes Jahr neu festgelegt. 
 
Spielordnung 
David Riethmann stellt die ausgearbeitete Spielordnung für den Bezirk 
vor. Im neuen Bezirk werden die Staffeln der einzelnen Ligen nach 
geografischen Gesichtspunkten eingeteilt. 2 Mannschaften aus einem 
Verein in der gleichen Liga werden dann auch in derselben Staffel 
spielen. 
Es wurden noch folgende Änderungen eingefügt: 
- Im Nachwuchsbereich sind die Anschlagzeiten am Samstag 13 bis  

15 Uhr verbindlich. 
- In der Bezirksoberliga ist auch der Freitag 19.30 Uhr als Anschlagzeit 

zulässig verbindlich. 
- Und in der(n) Seniorenklasse(n) sind die Anschlagzeiten Wochentags 

19.00, 19.30 und 20.00 Uhr möglich. 
Es erfolge eine Diskussion darüber ob in der 4. Bezirksklasse eine 
QTTR-Obergrenze für die aufgestellten Spieler festgelegt werden soll. 
Zur Abstimmung standen: 
1100 QTTR-Punkte   32 JA-Stimmen 
1200 QTTR-Punkte   11 JA-Stimmen 
Keine Grenze   12 JA-Stimmen 
Somit sind 1100 QTTR-Punkte die Obergrenze in der 4. Bezirksklasse. 
Die 4. Bezirksklasse spielt im Braunschweiger-System. 
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Da bei der Versammlung nicht geklärt wurde, ob das Braunschweiger-
System auch in der 3. Bezirksklasse möglich ist, wurde mit einem 
Vorratsbeschluss darüber abgestimmt. 
 
 
Bei 13 NEIN-Stimmen und 3 ENTHALTUNGEN wurde beschlossen das 
auch die 3. Bezirksklasse im Braunschweiger-System spielt. 
Inzwischen ist geklärt, hier darf im Braunschweiger-System gespielt 
werden. 
Die Abstimmung über die Spielordnung erfolge einstimmig. 

 
 
TOP 6: Entlastung des Vorstandes 
 

Als Versammlungsleiter wurde Matthias Tillmann, SG Suderwich, 
vorgeschlagen. 

  Die Wahl erfolgte einstimmig.  
Matthias Tillmann nahm die Wahl an. 
Matthias Tillmann bedankte sich beim Vorstand für die bisherige Arbeit 
und schlug der Versammlung vor den Vorstand en block zu entlasten. 
Dagegen bestanden keine Einwände. Die Entlastung erfolgte einstimmig. 
 
 

TOP 7: Wahlen 
 
1. Vorsitzender  
Vorgeschlagen wurde Frank Determann, TTV Hervest-Dorsten. 
Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Frank Determann nahm die Wahl an. 
Frank Determann übernimmt wieder die Leitung der Versammlung. 
 
Vorstand Finanzen  
Frank Determann schlug Stefan Dettmer, SV Gescher, vor. 
Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Stefan Dettmer nahm die Wahl an. 
 
Vorstand Kommunikation 
Es wurde Ralf Stenzel, TTV Hervest-Dorsten, vorgeschlagen. 
Ralf Stenzel hatte bisher die Internetseite des Bezirkes betreut. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Ralf Stenzel nahm die Wahl an. 
 
Vorstand Sportentwicklung 
Der bisherige Vorstand Sportentwicklung steht nicht mehr zu Verfügung. 
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Vorschläge wurden nicht gemacht. Somit bleibt der Posten Vorstand 
Sportentwicklung unbesetzt. 
 
Vorstand Jugend  
Vorsitzender des Jugendvorstandes ist Andreas Bortz. 
Erstellte kurz namentlich die anderen Mitglieder des Jugendvorstandes 
vor. 
 
Kinder- und Jugendarbeit   Andrè Kapteina 
Einzelsport    Fabian Brinks 
Mannschaftssport   Cedric,  Franke 
Beisitzer Einzelsport  unbesetzt 
Beisitzer Etat    Stephan Kraska 
Beisitzer Mädchensport  Lana Valtwies 
Beisitzer Kadertraining  Robin Juste 
 
Vorstand Sport  
Vorschlag aus der Versammlung, David Riethmann, TV Borken. 
Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
 
Ressortleiter Einzelsport 
Es wurden keine Vorschläge gemacht. Der Posten bleibt unbesetzt. 
 
Ressortleiter Mannschaftssport  
Vorgeschlagen wurde Kai Tomischat.  
Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Er nimmt die Wahl an. 
 
Ressortleiter Senioren 
Es wurden keine Vorschläge gemacht. Der Posten bleibt unbesetzt. 
 
Ressortleiter Schiedsrichter 
Vorgeschlagen wurde Harald Faber. 
Weitere Vorschläge wurden nicht gemacht. 
Die Wahl erfolgte einstimmig. Er nimmt die Wahl an 
 
Ressortleiter Spielleitung 
Vorgeschlagen wurden Dieter Lewe und Michael Kurth.  
Es wurde en Block abgestimmt. Die Wahl erfolgte einstimmig. 
Beide nahmen die Wahl an. 
Ressortleiter Finanzen 
Stefan Dettmer hat hier einen zweiten Mitarbeiter gewinnen können. 
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Fabian Krämer. Wurde von der Versammlung einstimmig gewählt. 
 
Kassenprüfer 
Vorgeschlagen wurden Siegbert Kienast, SuS Polsum und Michael Bähr, 
VfL Hüls. Die Wahl erfolgte einstimmig. Beide nahmen die Wahl an. 
 
Ressortleiter sportpolitische Kontakte 
Borken   unbesetzt 
Coesfeld   unbesetzt 
 
Recklinghausen bisher Robert Poscic. Er wurde erneut 

vorgeschlagen. Die Wahl erfolgte einstimmig 
Gelsenkirchen  unbesetzt 
Bottrop   unbesetzt 
 
Ressortleiter Ehrungen 
Vorgeschlagen wurde Karl Wesker. Weitere Vorschläge wurden nicht 
gemacht. Die Wahl erfolgte einstimmig 
 
Beauftragter für Bezirksausschüsse: 
Vorgeschlagen wurde Bern Koß. Weitere Vorschläge wurden nicht 
gemacht. Die Wahl erfolgte einstimmig 
 
Delegierte für den WTTV Verbandstag am Sonntag den 13.08.2023 

  Gemeldet hatten sich Dieter Lewe, Andreas Bortz und Benno Oder 
  Die Wahl erfolgte einstimmig. 
 
 
TOP 8: Anträge zum Bezirkstag 

 
Es lagen keine Anträge vor 
 
 

TOP 9: Regelungen und Einteilungen der Spielklassen 
 
Die wesentlichen Punkte wurden bei der Genehmigung der Spielordnung 
erörtert. 
 
 

TOP 10: Anträge für den Verbandstag 
 
Der Vorstand hat 2 Anträge für den Verbandstag formuliert. 
1. Es soll für Damen die Möglichkeit geschaffen werden für 2 Vereine im 

Seniorenbereich eine Spielberechtigung zu haben. Für einen Verein 
im Damenspielbetrieb und in anderen Verein bei den Herren. 
Bei 3 NEIN-Stimmen, wird der Antrag eingereicht. 
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2. Es soll auch erlaubt werden in der 2. Bezirksliga mit 4er-

Mannschaften zu spielen. 
Bei 8 NEIN und 8-ENTHALTUGEN wird der Antrag so eingereicht. 

Sollte der Antrag auf dem Verbandstag am 13.08.2023 genehmigt 
werden, wird für die Saison 2024/2025 die Umsetzung im Bezirk 
Münsterland/Hohe Mark noch nicht erfolgen. Die Versammlung sprach 
sich mehrheitlich dagegen aus. 

 
 

TOP 11: Verschiedenes 
 
Es erfolgte noch eine kurze Diskussion über die Sollstärke in den 
einzelnen Ligen. 
Andrè Funke, TTV Hervest -Dorsten teilte kurz mit wie der Planungsstand 
für die Bezirksmeisterschaften, für die der TTV Hervest-Dorsten bereit 
als Ausrichter feststeht, mit. Es wird in 2 Hallen an 30 Tischen gespielt. 
Parallel zu den Bezirksmeisterschaften wird auch ein Turnier für 
Parkinsonerkrankte stattfinden. 
 
Frank Determann bedankte sich bei der Versammlung und beendet diese 
um 22:43 Uhr. 
 
Protokollführer 
Benno Oder 


